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Casahnaggjore. Intervista all'assessore all'ecologia 

'Ridurre i rifiuti' 
Lo fissa U regolamento della raccolta 
Discarica, ancora molta incertezza Un compattatore per la raccolta dei rifiuti (foto Briselli) 

CASALMAGGIORE — In questi giorni di emergenza-
rifiuti un incontro con l'assessore all'ecologia Tino Rosa 
(titolare anche dell'urbanistica) è d'obbligo. Sono due gli 
argomenti alla ribaita della cronaca: il conferimento dei 
rifiuti in discarica e il regolamento della raccolta. Il pri
mo: fino a tutt'oggi — informa l'amministratore — i rifiu
ti di Casalmaggiore e frazioni saranno ancora accolti dal
la discarica delComune di Calcinato, in provincia di Bre
scia; se nel frattempo la Regione avrà risolto il problema 
delle discariche lombarde, il conferimento dei rifiuti casa-
lesi potrà continuare presso l'impianto di Calcinato, di

versamente è già pronta una soluzione-tampone: il Comu
ne di Casaalmaggiore si servirà, cioè, di una discarica pri
vata di Bergamo. Inevitabile, in questo caso, un aumento 
dei costi, tanto per il trasporto quanto per il conferimen
to. L'assessore puntualizza: «Qualsiasi soluzione venga 
attuata, resta fuori discussione una cosa: da noi non si fa
ranno mai cumuli di rifiuti o discariche provvisorie». E 
siamo al secondo argomento: nella seduta dell'I giugno il 
Consiglio comunale ha approvato il regolamento della 
raccolta dei rifiuti solidi urbani elaborato da una commis
sione appositamente nominata, in precedenza, dallo stes

so Consiglio. Quali sono gli argomenti innovativi in esso 
contenuti? Li illustra l'assessore Rosa: «Innanzi tutto, at
traverso questo strumento, l'amministrazione comunale 
ha.recepito in modo organico tutta la legislazione, nazio
nale e regionale, in materia di raccolta dei rifiuti. C'era, in 
sostanza, la necessità di avere un quadro di riferimento 
organico sia per i cittadini che per gli operatori del setto
re.' Una seconda innovazione è costituita dal fatto che la 
commissione ha cercato di vedere il territorio comunale 
nella sua unitarietà, prevedendo quindi la raccolta dei ri
fiuti in modo capillare a tutti i cittadini». 

«Ma l'innovazione più signifi
cativa — continua Tino Rosa — 
è contenuta nei primi articoli del 
regolamento che stabiliscono 
l'impegno politico per l'ammini
strazione comunale ad andare 
con forza ad indicare ai cittadini-
utenti la necessità di produrre il 
minor quantitativo possibile di 
rifiuti, e nel contempo di svilup
pare in massimo grado la raccol
ta differenziata. Sono, questi, 
due concetti fondamentali, in 
quanto ci si rende conto che non 
solo dobbiamo tutti operare per 
ridurre il quantitativo dei rifiuti, 

ma contestualmente dobbiamo 
anche fare in modo che sia possi
bile il maggior riutilizzo degli 
stessi attraverso la raccolta dif-
frerenziata». 

L'assessore illustra ancora: «Il 
regolamento recentemente ap
provato dal Consiglio comunale 
fissa altresì le modalità per la pu
lizia delle strade, per la raccolta 
dei rifiuti tossici e nocivi, nonché 
le sanzioni ai trasgressori. Anche 
questi tre aspetti sono di grande 
rilevanza in quanto forniscono 
all'amministrazione gli strumen
ti per poter meglio operare. In 

particolare sui rifiuti tossici e no
civi prodotti dalle industrie viene 
recepito interamente il dettame 
di legge per cui i produttori degli 
stessi sono obbligati a provvede
re al loro smaltimento in forma 
diretta. Solo mediante conven
zione l'amministrazione comu
nale può ritirare tali rifiuti adde
bitandone i relativi costi di smal
timento. Anche sui rifiuti assimi
labili agli urbani le norme sono 
più restrittive in quanto i grossi 
produttori di tali rifiuti devono 
trovare autonome forme di smal
timento oppure procedere attra

verso apposita convenzione». 
«Altro punto significativo — 

spiega Rosa — è la parte sanzio-
natoria. Da parte della commis
sione che ha redatto il regola
mento non è mai emersa una vo
lontà punitiva a tutti i costi. E' 
emersa invece la necessità di far 
rispettare regole basilari nelF in
teresse dell'ambiente, dell'igiene 
e quindi di tutti i cittadini. Ven
gono poi codificate norme ele
mentari, ma molto spesso non se
guite, quali,per esempio, l'ab
bandono di rifiuti fuori dei conte
nitori o addirittura l'abbandono 

di rifiuti in zone non previste, op
pure il divieto di rovistare nei 
cassonetti, tutte cose che, a dirsi, 
sembrano banali ma che, in real
tà, sono alquanto presenti nel no
stro territorio». 

Infine l'assessore annuncia: 
«L'amministrazione è impegna
ta nei prossimi giorni a pubbliciz
zare il più possibile i contenuti 
del regolamento e, nel contempo, 
a provvedere ad emanare le sin
gole ordinanze che stabiliscono 
le modalità précise della raccolta 
differenziata». 

Giuseppe Ghisani 

Calvatone 

Un appello 
Tino Rosa: 
però adesso 
tutti devono 
(Dììfefc YOa 

A commento del regolamento della raccolta 
dei rifiuti solidi urbani l'assessore all'ecolo
gia e all' urbanistica, Tino Rosa, afferma: 
«Credo che la commissione che ha redatto il 
regolamento, alla quale va il mio ringrazia
mento per la preziosa collaborazione, abbia 
fatto un ottimo lavoro. Ora tocca a tutti noi 
rispettare le regole, se vogliamo veramente 
dare una risposta seria al problema della rac
colta dei rifiuti». 

Poi l'assessore articola chiaramente il suo 
appello: «Occorre, sicuramente, una grande 
collaborazione da parte di tutti: non basta, 
cioè, limitarsi alla lamentela se i cassonetti 
sono pieni o se mancano sul territorio. Colla
borazione significa, a mio giudizio, usare in

telligentemente i cassonetti esistenti e pro
porre all'amministrazione comunale i sugge
rimenti ove posizionarne di nuovi. Collabo
razione significa avere veramente rispetto 
per gli operatori del settore, per l'ambiente, 
non solo a parole n a anche nei fatti. Mi ren
do conto che ogni innovazione può creare 
momenti di disagio, ma è indubbio che su 
queste tematiche dobbiamo avere il coraggio 
di procedere con forza». 

Tino Rosa conclude: «Ho chiesto alla 
commissione e alla giunta municipale che in 
una delle prossime sedute del Consiglio co
munale, appena definitivamente approvato 
lo statuto, venga nominata una commissio
ne permanente sui temi ambientali, perché 

proprio dall'esperienza della formulazione 
del regolamento della raccolta dei rifiuti si è 
potuto constatare che non solo non manca
no le idee ma che esiste anche una grande 
volontà di realizzarle concretamente». 

La commissione comunale che ha elabo
rato il regolamento della raccolta dei rifiuti 
solidi urbani era così composta: l'assessore 
Tino Rosa presidente; Sergio Visioli (Psi), 
Claudio Piccinelli (Lega lombarda), Arnaldo 
Zaffanella (Pci-Pds), Renato Incerti (De), 
Luigi Araldi (Msi), Umberto Chiarini (Lista 
verde). La commissione si è valsa dell' ausilio 
dell'ufficio tecnico comunale, del corpo dei 
vigili urbani e di un rappresentante (il signor 
Potabili) degli operatori ecologici, (g.gh.) 

Una lezione 
pratica 

§iÉEl®g(D 

archeologia 
CALVATONE — Continua a 
mietere successi nel suo cammi
no il progetto «Calvatone ' 90» 
dell'amministrazione comunale 
e dell'università mirante a valo
rizzare il patrimonio archeologi
co bedriacense. Dopo la presen
tazione del libro «Calvatone ro
mana» svoltasi il 30 maggio scor
so presso la sala consiliare di cal
vatone, si è tenuta sabato scorso 
una lezione pratica di archeolo
gia ad opera della professoressa 
Sena Chiesa e della dottoressa 
Maria Teresa Grassi. Erano pre; 
senti numerose personalità locali 
e non, fra cui Pia Sirini, sindaco 
di Tornata, l'assessore provincia
le alla cultura, Lucia Ramella, il 
professor Mirabella Roberti, ol
tre alle autorità locali quali il sin
daco Maioli e l'assessore Tosat-
to. Alla presenza di oltre un cen
tinaio di persone Tosatto ha 
aperto la manifestazione defi
nendola un'occasione importan
te per capire meglio l'entità e il 
valore del lavoro di ricerca e di 
studio del nostro passato che è 
un lavoro che richiede tempi lun
ghi, oltre ad essere faticoso e bi
sognoso di pazienza. Dopo que
st'introduzione ha preso la paro
la la professoressa Sena Chiesa 
che ha illustrato gli scavi condot
ti da un gruppo di ricercatori e 
studenti delle università di Mila
no e Pavia, in questi ultimi anni. 
Le due università hanno deciso 
di venire a scavare a Calvatone 
(zona S. Andrea) perchè è una zo
na celebre di cui molti autori lati
ni parlano. La dottoressa Grassi 
ha poi illustrato l'utilità dell'uso 
di tavole tipologiche per i reperti 
che vengono ritrovati per siste-
maticizzare lo studio che affian
ca l'attività di scavo, (a.s.) 
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Mercoledì 12 Giugno alle ore 21 
presso 

L'OKAY CLUB di Bagnolo Cremasco 

Esibizione di Ballo Liscio e Moderno 
delle Allieve dei Corsi di Danza 

con 
la partecipazione straordinaria 

dei Maestri 

SHIRLEY VINCENT 
e 

SERGIO TOLASI 
Coreografi, e Balletti di SHIRIEY VINCENT 

® 
lirtjirj A, S* urti 
GrtJlClKOM 

Presentatore 
Nedo Ghezzi 
Accori datore 
Gruppo 'Avanlgarde' 
Roberto e Felice 

Esdus'rvisU prodotti 

STEVI di Luigi Fumagalli 
Vapno d'Adda 

MAKE-UP TessìlMANIA 
Tiziana Zamctta Offantngo 
Piante e fiori Btjoux VANITY 
Zappelli Luigi & C di R. Capitano 
Crema Gema 

Durante la serate si terrà una sfilata di moda, con capi, acconciature e trucchi 
studiati e realizzati dalle Stiliste dell'ISPE. 

- INGRESSO GRATUITO 

Evento»! offerte raccolte nel cono d e b lerats verranno devolute pw lo Studio e U Ricerca dei 
tumori di Milano - AjtWen» bambini -

Rivarolo del Re 

Alla media 
spettacoli 
e tornei 

difine 
RIVAROLO DEL RE - Alla 
scuola media sono inziati ieri gli 
spettacoli di fine anno scolastico 
curati dagli insegnanti e dagli 
alunni per i genitori. Le classi se
conde hanno portato in scena, 
nel teatro comunale, due spetta
coli: ' Chichibio e la gru' e ' Il pro
cesso a Tom Robinson'. Durante 
l'intervallo tra le due rappresen
tazioni il pubblico ha potuto am
mirare i lavori eseguiti dagli alun
ni durante le ore di attività inte
grative previste dal ' tempo pro
lungato . E' stata anche l'occa
sione per ringraziare la commis
sione della biblioteca comunale 
per il contributo e la collabora
zione offerti nella realizzazione 
di tali lavori. 

Questa mattina, al campo di 
tennis, si disputeranno gli incon
tri valevoli per la finale del tor
neo di tennis, uno sport al quale 
gli alunni della media si sono de
dicati per l'intero anno scolasti
co. Questi i finalisti: 1) Samanta 
Bottoli - Serena De Salvo (1a me
dia); 2) Samuele Goffredi - Ro
berto Pizzamiglio (1a media); 3) 
Maria Rosa Grazioli - Milena Ri-
vieri (2a e 3a media); 4) Marzio 
Buttarelli - Paolo Parazzi (2a e 3a 

media). Alle 11 si svolgeranno le 
premiazioni di ogni categoria. 

Pfodena. Domenica appuntamento folk nella zona ' 167' 

Festa d 
col Comitato anziani 
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Una recente gita in Umbria (ad Assisi e Gubbio) del Comitato anziani di Piadena 

PIADENA — Fervono le attivi
tà al Comitato anziani di Piade
na che per domenica prossima, 
16 giugno, ha messo in piedi 
un'iniziativa del tutto inedita: la 
«Festa del villaggio». A partire 
dalle ore 18, nella zona 167, avrà 
luogo un rinfresco, aperto ad an
ziani e non, allietato da canti e 
musiche di «Piadenafolk» e di 
parte del «Gruppo Padano». Du
rante la festa verranno offerti ai 
apresenti dolci nostrani. Quella 
di domenica prossima sarà sicu
ramente un' occasione per avvi

cinare vieppiù giovani e meno. 
giovani.. 

Il Comitato, anziani ha in pro
gramma inoltre una serata all'A
rena di Verona giovedì 18 luglio 
per assistere al «Rigoletto» di 
Giuseppe Verdi. La partenza è 
fissata per le 17.30; la quota di 
partecipazione, comprensiva di 
viaggio e ingresso, è di 30.000 li
re. Le prenotazioni si ricevono 
entro il 16 giugno presso la carto
leria Marini, 1 ufficio de) comita
to anziani e la biblioteca comu
nale. 

Neil' ambito delle gite turisti
che organizzate dal Comitato an-

. ziani, ha avuto un buon successo 
il viaggio di due giorni ad Assisi, 
grotte di Fresassi e Gubbio, svol
tosi alla fine del mese scorso. Le 
belle giornate di sole e la sistema
zione confortevole oltre le aspet
tative, hanno pienamente soddi
sfatto gli oltre 100 partecipanti, 
tanto che si sta già pensando ad 
una replica della gita, questa vol
ta di tre giorni, per l'anno prossi
mo, magari aggiungendo altre 
mete, (m.b.) 

Romprezzagno 

Prima messa 
in paese 
per il frate 
francescano 

Padre Luigi Gorni 

ROMPREZZAGNO — Un «figlio» di Romprezzagno è ritornato al 
paese natio dopo l'ordinazione sacerdotale per celebrare la sua prima 
messa: si tratta di padre Luigi Gorni. Padre Luigi è nato a Romprezza
gno il 25 settembre 1944; dopo essere entrato nell'ordine dei padri 
Francescani, è stato ordinato il 18 maggio scorso a Verona e ha conce
lebrato la prima messa il giorno successivo a Novarolo e ora svolge la 
sua missione pastorale a Nogarole Rocca. Domenica è stato accolto 
da un paese imbandierato a festa e da una chiesa inghirlandata. AH' in
gresso vi era uno striscione emblematico dello stile della festa e del mo
mento importante per la vita di padre Luigi; lo striscione riportava in
fatti la frase «Tu sei sacerdote per sempre». Durante l'offertorio gli è 
stata donata dalla parrocchia la casula, segno del potere sacerdotale. I 
ragazzi e i giovani gli hanno consegnato un album ricordo con foto-
§rafie di Romprezzagno. La celebrazione eucaristica è stata concele-

rata da padre Luigi Gorni con don Anselmo Gorni e padre Gabriele 
Uorni affiancati da don Angelo Rossi e da don Franco Morandi. I 
canti liturgici sono stati eseguiti da un coro di giovani. (a.s ) 


